

LANDKREIS HARZ DER LANDRAT

Einreicher:

MdK Heiko Marks (SPD/Grüne-Fraktion)

Antwort zur Anfrage-003/2024 (öffentlich)	
Kreistag	11.09.2024

Betreff:

Erarbeitung Klimaschutz-Konzept

Antwort:

In der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt und Kreisentwicklung (WUK) am 16.04.2024 erfolgte die Vorstellung der aktuellen Aktivitäten der Stabsstelle Energiewende Klimaschutz und eine Information zu den Aktivitäten im Rahmen der Erarbeitung des Klimaschutzkonzeptes.

Vor diesem Hintergrund bitte ich den Landrat um die schriftliche Beantwortung der folgenden Frage:

1. Welche weiteren Entwicklungen bzw. Ergebnisse bei der Erarbeitung des Klimaschutz-Konzeptes gab es seitdem?

Antwort:

Projektbaustein 1: IST-Analyse und Energie- und Treibhausgasbilanz sind abgeschlossen.

Projektbaustein 2: Potenzialanalyse und Szenarienentwicklung ist in Arbeit

Akteursbeteiligung: Durchführung von vier Workshops

WS1	Klimafreundliche Verwaltung	11.09.2024
WS2	Energieversorgung und Kreisentwicklung	12.09.2024
WS 3	Impulse für die Region/ Netzwerkarbeit	17.09.2024
WS 4	Klimafreundliche Mobilität	18.09.2024

Bis Ende Oktober dieses Jahres ist dem Fördermittelgeber die Entwurfsfassung vorzulegen.

2. Liegen inzwischen belastbare Daten bzw. eine Erhebung der Energie- und Emissions-Daten für das Kreis-Gebiet vor? Siehe dazu auch Antwort zur Anfrage-046/2021 „Energie und CO 2 Bilanz für den Landkreis Harz“.

Antwort:

Die aktuelle Energie- und Treibhausgasbilanz des Landkreises Harz wurde am 20. Juni 2024 in einer Online-Veranstaltung vorgestellt. Die Präsentation kann auf der [Homepage](#) des Landkreises angesehen werden.

3. In der Vergangenheit wurde mehrfach die Einführung eines Klima-Checks bei der Ausführung von Beschluss-Vorlagen des Kreistages angeregt. (In jeder Beschluss-Vorlage soll dabei die Nachhaltigkeit der Maßnahme/n und die Auswirkungen auf den Klima-, Umwelt- und Artenschutz beschrieben werden.) In der Antwort auf die Anfrage 046/2021 hatte die Kreisverwaltung festgestellt: „Die Anregung wurde noch nicht umgesetzt. Im Rahmen der Erarbeitung des Klimaschutzkonzeptes wird überprüft werden, wie sinnvoll ein Klima-Check für die Beschlussvorlagen des Kreistages des Landkreises Harz ist.“ Gibt es dazu inzwischen ein Ergebnis der Überprüfung?

Antwort:

Die Überprüfung der Einführung eines Klima-Checks für Beschlussvorlagen des Kreistages erfolgt im Rahmen der Akteursbeteiligung und Erarbeitung des Maßnahmenkatalogs.